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ГОТОВИМСЯ К ПРАЗДНИКУ. На главной площади 
Добрянки устанавливают новогоднюю искусствен-
ную ель. Организацией работ занимается МБУ 
«Благоустройство». Как сообщили в учреждении, 
рядом с ёлкой на следующей неделе появится и 
ледовый городок. Построят две горки, скульпторы 
сделают фигуры Деда Мороза, Снегурочки, ёлоч-
ки, ледяной трон. Рядом будет надпись «С Новым 
годом!» в виде символа 2025 года – змеи. Все 
элементы ледового городка подсветят. Сейчас 
ведутся переговоры с подрядчиком по строитель-
ству. В ближайшее время начнут завозить лёд 
для построек. В Полазне новогодняя ёлка – живая, 
её установили в центре посёлка ещё 11 декабря. 
Здесь тоже построят снежные скульптуры и горку.

«ДОБРОПАПЫ» ВЫШЛИ В ФИНАЛ. Родительский 
актив Добрянской школы № 1, команда «ДоброПа-
пы», стал финалистом краевого конкурса агитбригад 
«Добровольцы счастливого детства». Всего на кон-
курс поступило 47 заявок от разных территорий 
Пермского края. В финал прошли 12 лучших, в том 
числе и «ДоброПапы». Костяк команды составили 
многодетные отцы. Главной темой выступления 
стала важность мужского воспитания в семье: отцов-
ская поддержка на субботниках, соревнованиях и да-
же подготовка с детьми домашних заданий. «Папой 
нужно не только называться, папой ещё надо стать!» 
– считают участники. 21 декабря они представят свою 
программу в Перми на краевом семейном форуме. 
Там жюри выберет абсолютных победителей.

ГДЕ БУДЕТ ЛЕДОВЫЙ ДВОРЕЦ? Администрация 
Добрянского округа изменила решение о месте 
строительства «крытого ледового объекта под 
ключ» на биатлонном комплексе. Об этом в соцсе-
ти сообщила депутат Думы Добрянского город-
ского округа Марина Дроздова. Администрация 
подыскивает новое место. Одной из таких точек, 
по неофициальной информации, может стать уча-
сток в районе недостроенного хлебозавода, возле 
Добрянского техникума. Между тем в октябре 
этого года определён подрядчик на строительство 
ледового объекта на биатлонном комплексе. Им 
стало пермское ООО «РСС ИНЖИНИРИНГ», с кото-
рым предполагалось заключить контракт на сумму 
почти 283 млн рублей.

ПЕРЦОВЫЙ ГАЗ – В ШКОЛЕ. В Добрянской школе 
№ 2 распылили перцовый баллончик. Проис-
шествие случилось около полудня 16 декабря. 
Об этом сообщили родители некоторых учеников. 
К счастью, никто не пострадал, всех учащихся 
и учителей отправили домой. Директор школы 
Наталья Стерхова прокомментировала, что на ме-
сто выехали оперативные службы. По камерам 
видеонаблюдения определили нарушителей. Ими 
оказались учащиеся средних классов, все состоят 
на учёте в полиции. С ними работают правоох-
ранительные органы. За хулиганство родителям 
малолетних нарушителей грозят штрафные санк-
ции. На следующий день занятия возобновились 
в обычном режиме.

СВО Ситуация. В Добрянском округе сокращают расходы на ряд муниципальных учреждений 

Сотрудников Дворца культуры 
и спорта им. А.Д. Черкасова 
в конце этого года ждёт опти-
мизация путём сокращения 
или перехода части работни-
ков на менее оплачиваемые 
ставки: за МРОТ.

11 декабря в конференц-зале 
ДК была организована встре-
ча работников, потенциально 
попадающих под сокращение, 
с представителями админи-
страции Добрянского округа: 
директором МКУ «Муници-
пальный центр управления» 
Александром Тюминым и и.о. 
начальника Управления со-
циального развития Светла-
ной Букиной. Сокращение 
может коснуться 15 работ-
ников, но поддержать коллег 
пришли почти все сотрудни-
ки дворца.

– Цель нашего визита – 
не принимать участие в общем 
собрании, а донести до вас ре-
шение администрации Добрян-
ского городского округа об оп-
тимизации, – сразу же заявил 
Александр Тюмин, обращаясь 
к присутствующим. – В связи 
с такой необходимостью мы 

Оптимизация: режут по культуре
предлагаем некоторым работ-
никам – документоведу, костю-
меру, администраторам, менед-
жерам по культурно-массовому 
досугу, ведущему инженеру-
программисту, заведующему 
по хозяйству, фотографу – пе-
рейти в другую организацию 
на новых условиях, директором 
которого являюсь я.

Он пообещал, что сохра-
нятся все их должностные 
обязанности, что работать они 
будут также в своём любимом 
коллективе, фактически под 
управлением того же руково-
дителя (Артёма Балаухина), из-
менятся только условия опла-
ты труда.

– Скажите, а какая зарплата 
будет у «наших-ваших» работ-
ников? – поинтересовался Ар-
тём Балаухин.

– Предполагаемая зарплата 
будет сегодня обсуждаться ин-
дивидуально, для этого я и при-
ехал. После чего у каждого бу-
дет время подумать и принять 
решение до 20 декабря, – отве-
тил визитёр.

Затем последовали вопросы 
из зала. Людмила Шаньгина, 
менеджер по культмассовому 
досугу, интересовалась:

– Не получится ли так, что 
благодаря такому переходу мы 
окажемся в организации «Рога 
и копыта», по сути – на улице? 
И по какому такому критерию 
Вы выбирали людей для со-
кращения? Хоть кто-то поин-
тересовался, какие функции 
выполняют эти работники? 
Сможет ли выполнять свою 
деятельность дворец без них, 
если они не примут новые ус-
ловия работы?

Она постаралась объяснить 
чиновникам, чем занимают-
ся ежедневно эти сотрудники, 
что у них ненормированный 
рабочий день, что часто при-
ходится выполнять другие 
обязанности, потому что и так 
не хватает людей, что на отдых 
и семью практически не оста-
ётся времени.

– Да, нагрузка на работ-
ников дворца действительно 
большая, а после оптимизации 
прошлых лет – перевода убор-
щиц в отдельную организацию 
– качество уборки очень упало, 
нам приходится самим выти-
рать пыль и мыть полы, – под-
держала коллегу Елена Бала-
ухина, руководитель Русского 
народного хора.

– Но благодаря таким ме-
рам мы пытаемся уравнять 
заработные платы у всех ра-
ботников культуры в округе. 
К примеру, почему оплата 
труда работника социального 
кинозала во Дворце культу-
ры и спорта имени Черкасова 
должна быть выше, чем в со-
циальном кинозале школы ис-
кусств? Где справедливость? 
– попытался убедить собрав-
шихся Александр Тюмин.

К разговору подключился 
и Фёдор Байдин, заместитель 
директора по культурно-массо-
вой работе дворца:

– Как бы странно это ни про-
звучало, но у нас работает со-
циальный кинозал уже три го-
да, а обещанной администра-
цией Добрянского городского 
округа ставки работника соци-
ального кинозала так и нет. Хо-
тя Людмила Шангина работает 
с населением и выполняет эту 
важную работу.

Не выдержав накалившей-
ся обстановки и обвинений 
в адрес администрации, в раз-
говор вступила Светлана Бу-
кина.

– Сегодня бюджет округа 
не может платить зарплаты 

всем штатным сотрудникам 
культуры в соответствии 
с установленными нормами 
РФ и Пермского края, это по-
рядка 57-78 тысяч рублей. 
И сокращать работников мы 
не хотим, поэтому предлагаем 
им перейти в другую органи-
зацию, с сохранением мини-
мальной оплаты труда, – рас-
крыла суть «оптимизации» она 
и твёрдо заключила: – Такое 
приняли решение наши руко-
водители (подразумевался, ве-
роятно, глава округа Дмитрий 
Антонов. – Авт.), и другим оно 
не будет!

Художественный руководи-
тель Екатерина Ершова недо-
умевала:

– Как такое возможно? Вез-
де растут зарплаты. А у нас 
повышаются требования к спе-
циалистам, увеличиваются 
объёмы работ, а штат сокра-
щают? Мы знаем, что это ре-
шение было принято не нашим 
директором, приказ пришёл 
сверху. Зачем вы поступаете 
с нами так?

В ходе напряжённого разго-
вора кто-то выкрикнул из зала:

– С таким подходом у двор-
ца все перспективы на унич-

тожение, здесь некому будет 
работать!

А ещё прозвучал вопрос:
– Почему глава округа 

не захотел с нами встретить-
ся лично? А все попытки за-
писаться к нему на приём 
не увенчались успехом!

– Ситуация сейчас такая, 
и, нравится вам или нет, по- 
другому не будет, – завершила 
разговор Светлана Букина.

* * *
Двумя неделями ранее ини-
циативная группа родителей 
детей, занимающихся в раз-
ных ансамблях и кружках ДК, 
написали обращение к главе 
Добрянского округа Дмитрию 
Антонову и пытались лично 
пообщаться с ним.

– В обращении мы просили 
главу отменить приказ о со-
кращении работников и оста-
вить их на прежних рабочих 
местах, – прокомментировала 
одна из инициаторов Татьяна 
Трясцина. – Мы также напра-
вили обращения в Министер-
ство культуры Пермского края 
и Президенту РФ.

После нескольких попыток 
удалось записаться на приём 

16 декабря, но встречу провёл 
заместитель главы по внутрен-
ней политике Андрей Алексеев.

– Мы хотели из первых уст 
услышать, что за схема пере-
вода людей в другую органи-
зацию? Для чего она нужна? 
– поясняет Юлия Звонова, 
которая также была в соста-
ве инициативной группы. – 
Из разговора стало понятно, 
что сокращение коснётся всех 
учреждений культуры До-
брянского округа. Если честно, 
то осталось больше вопросов, 
чем ответов.

В этот же день на приёме 
побывали и работники Двор-
ца культуры и спорта им. А.Д. 
Черкасова. Замглавы также 
убеждал их в неизбежной оп-
тимизации. Но возмущённые 
сокращением и переводом 
на менее оплачиваемую рабо-
ту люди решили не сдаваться 
и записали видеообращение 
к Президенту РФ, в котором 
просили разобраться в сло-
жившейся ситуации и помочь 
сохранить рабочие места с до-
стойными заработными пла-
тами.

 c Татьяна Ткачёва

 e Директор ДК им. А.Д. Черкасова Артём Балаухин и директор Муниципального центра управления Александр Тюмин.  
Сотрудники будут работать во дворце, а подчиняться МЦУ? / ФОТО АВТОРА

 e Людмила Шаньгина, менеджер по культурно-массовой работе, возмутилась предложению админи-
страции о переходе в другую организацию с уменьшением зарплаты. / ФОТО АВТОРА

Вне культуры
Оптимизация, которую проводит окружная власть, коснулась 58 
работников учреждений сферы культуры в Добрянском округе. 
Они переводятся в МКУ «Муниципальный центр управления», МБУ 
«Добрянское имущественное казначейство». Число ставок, попада-
ющих под сокращение: 

16 – Добрянская и По-
лазненская школы 

искусств

19 – ДКиС  
им. В.А. Ладугина

11 – ДКиС  
им. А.Д. Черкасова

4 – Добрянская библиотеч-
ная система

4 – Добрянский историко-
краеведческий музей

4 – Ансамбль песни и тан-
ца народов Урала «При-

камье» 

«Главный вопрос –  
для чего?»

Новость об оптимизации опублико-
вало МКУ «МЦУ» на своей странице 
в соцсети. Полазненцы о нововведе-
нии высказались в комментариях.

 g Софья Б.: «Всё просто. 
Сейчас по указу Президента 
работникам культуры повы-
сили зарплату. Для того, чтобы 
зарплату не повышать, прак-
тически все ставки в культуре 
сокращают, а работников пере-
водят в муниципальное бюд-
жетное учреждение».

 g Екатерина Е.: «Уважаемая 
администрация. А вы не хо-
тите сообщить о том, что со-
трудникам была предложена 
работа в МКУ «МЦУ» с тем же 
функционалом и объёмом ра-
боты, но за гораздо меньшую 
сумму оплаты труда? При этом 
сотрудники теряют соцльготы 
и статус работника культуры».

 g Варвара П.: «А по поводу 
МКУ «МЦУ» масса вопросов. 
Как организация, в функцио-
нале которой прописаны: PR, 
создание фото-видеоконтента 

и информирование о деятель-
ности администрации и главы 
округа за 2 года на собствен-
ной странице не информирует 
НИ О ЧЁМ! Никакого авторского 
контента. Вот и выходит, что 
организация просто для пере-
вода туда сотрудников…»

 g Владислав К.: «Не совсем 
понял эту «оптимизацию». 
И при чём здесь МЦУ Добрян-
ки? Также не увидел положе-
ния о создании МЦУ и, к слову, 
его устава. И при чём здесь 
работники культуры? Они что, 
будут помогать решать пробле-
мы жителей Добрянки?»

 g Александр Тюмин: «Ува-
жаемые полазненцы, зачем 
вы раскачиваете ситуацию, 
непонятно. Во-первых, к нам 
в учреждение приходят со-
трудники с января не только 
из ДК Черкасова, но и из ДК 
Ладугина, а также из музы-
кальных школ, библиотеки, 
музея. Почему делопроизво-
дитель в ДК Черкасова должен 
получать больше зарплату, 
чем делопроизводитель в би-
блиотеке, (...) в чём разница 
в работе? Много можно при-
водить примеров и дальше. 
И ещё. Культура в Добрянском 
городском округе была, есть 
и будет! Никто её губить не со-
бирается!»

КОММЕНТАРИИ  
ИЗ СОЦСЕТЕЙ

В ходе спецоперации 
погиб Гараев Ирек Мукат-
тдасович. 

Ирек родился в Гремячин-
ске, вырос в Березниках. 
В 1981 году окончил Го-
сударственное политех-
ническое училище № 43 
в городе Перми, получив 
специальность «подруч-
ный сталевара». С ноября 
1981 года по ноябрь 1984-
го проходил срочную 
службу (был мотористом 
надводных кораблей). 
Имеет нагрудные знаки 
«Отличник ВМФ», «За 
дальний поход». 
В 1986 году переехал 
в Добрянку, женился. Ра-
ботал вахтовым методом 
в различных организаци-
ях монтажником.
В 1994 году поступил 
на службу в Отдел вну-
тренних дел Добрянки. 
Служил помощником 
участкового уполномо-
ченного милиции в зва-
нии сержанта. В 2000 
году принимал участие 
в боевых действиях в Че-
ченской Республике.
7 июля 2024 года за-
ключил контракт на про-
хождение службы в зоне 
специальной военной 
операции. Служил стрел-
ком. Погиб 23 ноября 
2024 года при выполне-
нии боевых задач. 
У него остались, жена, до-
чери, внуки и сестра.

Добрянец 
погиб 
на СВО

 e Гараев И.М.

Для справки
12 декабря состоялась Дума, на которой принимали ре-
шение об увеличении оплаты труда главе округа (до 250 
тыс. руб.) и повышении окладов лиц, замещающих муници-
пальные должности администрации (на 8,4%).
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ТАНЦУЮТ КАДЕТЫ. Доброй традицией стало 
проведение в Добрянке «Кадетского бала», 
и 24 января он уже в шестой раз собрал учеников, 
учителей и родителей школы № 1. Идея проведе-
ния бала принадлежит в том числе и педагогу до-
полнительного образования Марине Самохвало-
вой, которая и сама – выпускница этой же школы. 
Она преподаёт ученикам старинные танцы, кото-
рые те вместе с учителями исполняют на балу: 
полонез, фигурный вальс. В этот раз более 50 пар 
кружились под музыку в ДК Ладугина. «Это было 
торжественно, волнующе, красиво! Плавные дви-
жения участников завораживали!» – поделилась 
впечатлением в соцсетях директор школы Ольга 
Пискунова.

КОМПЕНСАЦИЯ ЗА ВЫНУЖДЕННЫЙ ПРОГУЛ. 
Более 270 тысяч рублей и компенсацию мораль-
ного вреда в 50 тысяч рублей должно выплатить 
полазненское предприятие  МБУ «Приоритет» 
своему бывшему сотруднику. Заместитель дирек-
тора в июле прошлого года сначала был привлечён 
к дисциплинарной ответственности руководите-
лем учреждения, а через две недели уволен «за 
неоднократное неисполнение работником без 
уважительной причины трудовых обязанностей». 
За защитой трудовых прав сотрудник обратился 
в суд с иском о восстановлении на работе, сообща-
ет сайт Госинспекции труда в Пермском крае. Суд 
не нашёл оснований для увольнения и взыскал 
зарплату за время вынужденного прогула.

ПОДТВЕРДИЛИ ЗВАНИЕ ЛУЧШИХ. Второй год 
подряд добрянская Единая дежурно-диспет-
черская служба становится лучшей в Пермском 
крае. Итоги смотра-конкурса среди ЕДДС края 
подведены 24 января. Награду в торжественной 
обстановке получил директор добрянской службы 
Виктор Лавриков. За победу в конкурсе учрежде-
нию вручили сертификат на 800 тысяч рублей. 
Руководство планирует направить эти средства 
на улучшение материально-технической базы 
ЕДДС. Отметим, в этом году исполняется 15 лет, как 
служба создана на территории нашего муниципа-
литета. Сейчас здесь трудятся 20 человек, в год 
диспетчеры принимают порядка 28 тысяч звонков: 
от 60 до 80 в день.

Коротко Защищая страну

Пожары

Наши права. Уволенных сотрудников полазненского Дворца культуры восстановили на работе

 e Рыков П.Н.

24 января в Дивье прости-
лись с 48-летним Рыковым 
Павлом Николаевичем, 
погибшим в зоне СВО.

Он родился в Добрянке, 
окончил школу № 3.

С 1994 по 1996 год прохо-
дил срочную службу, затем 
работал в ООО «УТТ «Полаз-
нанефть».

29 февраля 2024 года Па-
вел заключил контракт на 
прохождение военной служ-
бы в зоне проведения спец-
операции. Служил стрел-
ком-сапёром штурмового 
отделения мотострелкового 
батальона.

Погиб 15 июня 2024 года 
при выполнении боевых за-

Простились 
с земляком

Тревожная неделя

дач в населённом пункте По-
беда Марьинского района До-
нецкой Народной Республики.

У Павла остались жена 
и три дочери.

Правопорядок

Юбиляров ждут в ЗАГ-
Се. Стартовал приём 
заявок на награждение 
памятным знаком «За со-
хранение семейных ценно-
стей», которым награжда-
ются супруги, отмечающие 
50, 55, 60, 65, 70 и 75 лет 
совместной жизни в 2025 
году. Заявки принимаются 
до 1 марта в отделе ЗАГС.

Снег вывозят. К началу 
недели МБУ «Благоустрой-
ство» вывезло с улиц До-
брянки более 5 тысяч ку-
бометров снега. Это почти 
треть от муниципального 
задания.

Лучшие парламентарии. 
В муниципальном этапе 
конкурса «Парламентские 
дебаты» среди восьми 
команд победу одержали 
ученики школы № 5. Луч-
ший спикер – Лев Черны-
шев. Они представят наш 
округ на краевом конкурсе.

Прокуратура признала 
незаконными увольнения со-
трудников Дворца культуры 
им. А.Д. Черкасова в Полазне, 
все они восстановлены в долж-
ностях.

Напомним, перед Новым годом 
ряду сотрудников ДК предло-
жили перейти на работу в МБУ 
«Муниципальный центр управ-
ления», при этом они оста-
лись бы на своих местах и вы-
полняли прежние функции. Из-
менилась бы только зарплата, 
которая снизилась бы до МРОТ, 
ведь работники уже не относи-
лись бы к сфере культуры, где 
она должна соответствовать 
указу президента. Касалось 
это таких сотрудников как фо-
тограф, костюмер, менеджер 
по культурно-массовому досу-
гу, администратор, документо-
вед… Всего 13 человек.

С таким «заманчивым» 
предложением они не согласи-
лись и были сокращены. Полаз-
ненцы записали видеообраще-
ние к Президенту, обратились 
в прокуратуру округа и тру-
довую инспекцию Пермского 
края. И вот реакция.

Прокуратура г. Добрянки 
с привлечением специалистов 
региональной Государственной 
инспекции труда провела про-
верку соблюдения трудового 
законодательства.

«Надзорными мероприяти-
ями выявлены нарушения при 
сокращении работников, в том 
числе факты прекращения 
трудовых отношений с сотруд-
никами до истечения срока 
уведомления об увольнении. 
По итогам проверки прокуро-
ром принесены протесты на не-
законные приказы об увольне-
нии, которые были отменены. 
Трудовые права работников 
восстановлены», – говорится 
в официальной информации 
ведомства.

Что это значит? Сокращение 
было незаконным, и теперь ра-
ботники культуры могут спо-
койной работать на прежних 
местах?

Как рассказали сотрудники 
Дворца культуры, этот главный 
вопрос в наздорные ведомства 
остался без ответа. Прокурату-
ра выявила лишь нарушение 

Сократили неправильно

срока уведомления об уволь-
нении

Главе округа Дмитрию Ан-
тонову и директору ДК Артёму 
Балаухину вынесены представ-
ления, также в отношении вино-
вных лиц будут составлены про-
токолы об административной 
ответственности за нарушение 
трудового законодательства.

– Считаю, что для нашего 
директора это непростое ис-
пытание. Он не хотел и не хочет 
сокращать коллектив, но и не ис-
полнить приказ администрации 
Добрянского муниципального 
округа не мог. При нашем обра-
щении в прокуратуру каждый 
из нас просил проверить закон-
ность увольнения по сокраще-
нию ставок в нашем учрежде-
нии и правомерность перевода 
специалистов в другую органи-
зацию – МКУ «Муниципальный 
центр управления Добрянского 
городского округа», не имеющую 
никакого отношения к культуре. 
Но по факту мы получили ответ 
на другой вопрос. Думаю, что по-
сле прокурорской проверки нас 
восстановят на работе, но нена-
долго и спустя время вручат но-

вые уведомления о сокращении 
с соблюдением всех сроков, – по-
делилась мнением администра-
тор и специалист социального 
кинозала Людмила Шангина.

Её поддерживает делопроиз-
водитель Ирина Трутнева:

– Я не думаю, что надо на-
казывать главу округа и дирек-
тора дворца за то, что кто-то 
из администрации, исполняя 
свои обязанности, неправиль-
но посчитал сроки, и вручены 
уведомления с нарушениями. 
Думаю, в ближайшее время 
процедура сокращения повто-
рится, учитывая все нюансы. 
Хотелось бы, чтобы прокура-
тура проверила деятельность 
МКУ «Муниципальный центр 
управления». Могут ли сотруд-
ники числиться там, а работать 
в других учреждениях?

Директор Дворца культу-
ры и спорта им. А.Д. Черкасова 
Артём Балаухин прокоммен-
тировал ситуацию для нашего 
издания:

– Признаю, что, исполняя 
приказ Управления социаль-
ного развития администрации 
Добрянского муниципального 
округа от 25 октября 2024 го-
да о проведении организаци-
онно-штатных мероприятий 
во Дворце, не удостоверился 
в том, что в уведомлениях ра-
ботников о сокращении были 
правильно указаны сроки. 
Трудовой договор с каждым 
работником был расторгнут 
до истечения двух месяцев 
(не посчитали один день, хотя 
для меня лично этот момент 
остаётся спорным). На сегодня 
по требованию прокуратуры 
приказы об увольнении отме-
нены, работники восстановле-
ны в должностях и работают 
в соответствии с графиком.

Мы направили запрос на 
имя главы округа: что же ждёт 
сотрудников дальше – новое 
«правильное» увольнение?

 c Татьяна Ткачёва

Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

Впервые отдел МВД по До-
брянскому округу был 
признан лучшим по итогам 
оперативно-служебной 
деятельности за год. На-
граждение лучших отделов 
состоялось 21 января в Перми.

Руководитель отдела, под-
полковник полиции Валерий 
Дозморов отметил, что в 2024 
году существенно снизилось 
количество преступлений 
в округе и возросла их рас-
крываемость.

Всего в прошлом году за-
регистрировано 702 престу-
пления, что на 20% мень-
ше, чем годом ранее. Среди 
тяжких – два умышленных 
убийства, один разбой, одно 
изнасилование и четыре гра-
бежа. При этом все(!) они были 
раскрыты в считанные дни. 
На треть меньше, чем годом 
ранее, в Добрянском округе 
совершено краж – 193.

– Продолжается серьёз-
ная борьба с наркотрафиком, 
– говорит Валерий Дозморов. 
– Более килограмма наркоти-
ческих веществ в общей слож-
ности изъято у наркопотреби-
телей и распространителей 
за прошедший год.

Особое внимание полиции 
направлено на предупреж-
дение и раскрытие престу-
плений в сфере интернет-
технологий. Чаще всего это 
мошенничества, связанные 
с хищением личных данных. 
Несмотря на всевозможные 
предупреждения, находятся 
люди, которые верят злоу-
мышленникам.

– Буквально на днях воз-
буждено очередное уголов-
ное дело: житель Добрянского 
округа, которого запугали тем, 
что его сбережения в банке 
пытаются похитить, снял все 
наличные – 995 тысяч рублей 
– и внёс их на якобы безопас-
ный счёт. Конечно же, деньги 
он перевёл на счёт мошенни-
ков, – разводит руками Вале-
рий Дозморов. – Раскрывать 
такие преступления очень 
сложно, так как зачастую ис-
полнители находятся за рубе-

жом. Поэтому в очередной раз 
призываю граждан не всту-
пать в диалог с незнакомыми 
вам людьми, особенно в соц-
сетях. И никогда не переда-
вайте никому своих паролей 
от «Госуслуг», личного кабине-
та в банке и т. д. Помните, что 
ни одна служба не запрашива-
ет пароли.

Большую роль в раскрытии 
преступлений играют новые 
камеры видеонаблюдения. 
По данным полиции, за про-
шлый год порядка 60 правона-
рушений было раскрыто с их 
помощью, в том числе кражи 
из супермаркетов.

– Так, были задержаны жи-
тели Лысьвы, которые промыш-
ляли кражами в Полазне, пер-
мяки, орудовавшие в добрян-
ских магазинах, – продолжает 
руководитель отдела МВД.

При этом сегодня в по-

лиции Добрянского округа 
не хватает свыше 40% лично-
го состава, и действующим 
сотрудникам приходится 
брать на себя дополнительную 
нагрузку. Кроме того, добрян-
ские полицейские продолжа-
ют нести службу в Чеченской 
Республике: командировки 
длятся по полгода. Есть среди 
сотрудников и те, кто решил 
отправиться на спецопера-
цию. В итоге сейчас в полиции 
больше женщин, чем мужчин.

– Но благодаря тому, что со-
трудники не считаются с лич-
ным временем, полностью 
погружены в работу, нам всё-
таки удаётся сделать округ 
более безопасным, – говорит 
Валерий Дозморов. – Наш от-
дел готов принять на работу 
тех, кто не боится трудностей 
и готов внести свой вклад 
в безопасность округа.

Преступлений  
становится меньше

 e Подполковник полиции Валерий Дозморов возглавляет от-
дел МВД по Добрянскому округу с середины прошлого года.

Справка
Подполковник полиции Валерий Дозморов окончил Добрян-
скую школу № 1. Вернувшись из армии, начал службу в отде-
ле вневедомственной охраны в должности милиционера-во-
дителя. В 2011 году поступил в федеральную службу по кон-
тролю за оборотом наркотиков. После её ликвидации, в 2016 
году, перешёл в ОВД на должность заместителя командира 
взвода ГИБДД. Затем работал в отделе уголовного розыска: 
прошёл путь от оперуполномоченного до руководителя от-
дела. Последнее время занимал должность заместителя 
начальника отдела МВД, с июля 2024 года назначен руково-
дителем всего отдела МВД по Добрянскому округу.

ПООЩРИЛИ ВЕТЕРАНОВ ПЕДТРУДА. Совет вете-
ранов педагогического труда Добрянского округа 
поощрён по итогам краевого конкурса ветеранских 
организаций «Памятные места Пермского края-2024». 
Педагоги-ветераны отмечены за активную работу 
по установке мемориальной доски участнику СВО Илье 
Сараеву на Добрянской школе № 2. Мемориальная 
доска на учебном заведении открыта 26 сентября 
2023 года, в годовщину гибели гвардии рядового ВДВ. 
Он награждён орденом Мужества (посмертно). Конкурс 
организован Пермской региональной общественной 
организацией ветеранов войны, труда, Вооружённых 
сил и правоохранительных органов. Награду получила 
председатель Совета ветеранов педтруда Алевтина 
Новикова.

 e Незаконно уволенная Ольга Деменева (на дальнем плане), адми-
нистратор ДК, вернулась в свой кабинет – к режиссёру и художнику, 
мероприятия здесь готовятся совместно. / ФОТО АВТОРА

Очень тревожной выдалась 
прошлая неделя для по-
жарных Добрянского округа. 
Сразу пять пожаров произо-
шло в округе, и три из них 
– в один вечер, 21 января.

В тот день с разницей всего 
в один час загорелись баня 
в СНТ «Прибрежный» на стан-
ции Пятый километр и жилой 
двухэтажный дом площадью 
64 квадратных метра в по-
сёлке Ветляны. Ни одно стро-
ение отстоять не удалось.

Тем же вечером, спустя 
всего полчаса после сообще-
ния о пожаре в Ветлянах, 
поступил звонок из Липово. 
Здесь горела ферма площа-
дью 120 квадратных метров. 
В огненной ловушке оказа-
лись животные: коровы, сви-
ньи, куры, кролики – нико-
го из них спасти не смогли. 
Здание фермы полностью 
уничтожено огнём.

В ночь на 22 января снова 
произошёл пожар в садовом 
доме на станции Пятый ки-
лометр. Здесь площадь воз-

горания составила почти 80 
квадратов. Помимо дома бы-
ли уничтожены хозпострой-
ки и повреждён автомобиль.

23 января поступил звонок 
из Добрянки: на улице Май-
ской загорелась баня. Огонь 
удалось своевременно поту-

шить, однако строение по-
страдало: насквозь прогорела 
стена предбанника на площа-
ди 0,5 квадратных метра.

Всего с начала года в До-
брянском округе произошло 
11 пожаров, что на два боль-
ше, чем годом ранее.

 e 21 января на улице Солнечная в СНТ «Прибрежный» полностью 
сгорела баня площадью 45 квадратных метров. / ФОТО МЧС
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ДОМ ОТСТОЯЛИ. 15 февраля загорелся жилой 
дом в селе Красная Слудка, на улице Героя Лядова. 
Пожар заметил сосед и сразу же позвонил в МЧС, 
а также собственникам дома, которые в этот мо-
мент находились в Перми. Пожарные 117-й и 51-й 
частей прибыли на место происшествия за считан-
ные минуты, сразу приступив к тушению кровли, 
откуда и началось возгорание. Им удалось отсто-
ять дом, площадь повреждённой крыши составила 
всего 5 кв. метров. Причины возгорания устанавли-
ваются. Отмечается, что в доме печное отопление, 
а также использовался электрорадиатор. С начала 
2025 года на территории Добрянского округа 
произошло 13 пожаров, что на треть больше, чем 
годом ранее.

В КОЛОНИЮ ИЗ-ЗА КОНЬЯКА. За решёткой оказа-
лась 46-летняя жительница Добрянки, похитившая 
в магазине две бутылки коньяка. Инцидент произо-
шёл в декабре прошлого года. Подвыпившие супру-
ги пришли в супермаркет. Женщина взяла со стелла-
жа две бутылки коньяка на сумму 719 рублей и про-
шла к выходу, не расплатившись. Её попыталась 
остановить администратор магазина с требованием 
вернуть алкоголь. В ответ та ударила работницу 
по голове бутылкой и убежала. 10 февраля суд 
признал «покупательницу» виновной в разбойном 
нападении. Так как  ранее она уже имела проблемы 
с законом, то с учётом неотбытой части наказания 
по предыдущему приговору злоумышленнице на-
значено 3 года 4 месяца лишения свободы.

Нам ответилиРезонансное дело. Экс-депутату Заксобрания вынесли приговор по делу о мошенничестве

Сотрудникам Дворца культу-
ры и спорта им А.Д. Черкасова 
в Полазне повторно выдали 
уведомления о предстоящем 
сокращении.

Напомним, перед самым Но-
вым годом таким образом 
были уволены 13 работников 
ДК. Это такие сотрудники как 
фотограф, костюмер, менеджер 
по культурно-массовому до-
сугу, администратор, докумен-
товед…  Всем им предложили 
перейти в МКУ «Муниципаль-
ный центр управления». При 
этом они остались бы на своих 
местах и выполняли прежние 
функции, но зарплата снизи-
лась бы до МРОТ. Сейчас же 
работники относятся к сфере 

культуры, где зарплата должна 
соответствовать Указу прези-
дента.

Уволенные сотрудники об-
ратились в трудовую инспек-
цию и прокуратуру. Прокура-
тура признала незаконным 
увольнение, но по формально-
му основанию — нарушен срок 
уведомления. Приказы от-
менили, людей восстановили 
в должностях. Но ненадолго: 
4 февраля всем выдали новые 
уведомления.

Мы обратились в админи-
страцию округа с запросом 
по данной ситуации. В от-
вете сообщается, что в ДКиС 
им. А. Д. Черкасова собираются 
провести «организационно-
штатные мероприятия» в апре-
ле 2025 года.

Также говорится, что в дека-
бре прошлого года такие «меро-
приятия» проведены и в дру-
гих учреждениях культуры До-
брянского округа. «Сокращения 
коснулись вспомогательного 
персонала. С января 2025 го-
да сотрудники, попавшие под 
сокращение, трудоустроены 
в МКУ «Муниципальный центр 
управления Добрянского муни-
ципального округа» и оказыва-
ют услуги в рамках заключён-
ных соглашений», — отмечается 
в ответе.

На наши вопросы, сколько 
сотрудников, ранее работав-
ших в сфере культуры, числят-
ся работниками МЦУ и в каких 
учреждениях они фактически 
трудятся, ответов не последо-
вало.

На территории коттеджного 
посёлка «Лукоморье» 
в Полазне проводится вырубка 
леса. Жители обратились 
в редакцию с вопросом: на-
сколько законна деятельность 
лесорубов?

Мы направили запрос в Добрян-
ское лесничество и получили 

комментарий от директора Ан‑
дрея Смирнова. «Рубка леса ве-
дётся на законных основаниях 
под строительство автодоро-
ги IV категории к земельным 
участкам по договору аренды 
лесного участка, заключённо-
го между Министерством при-
родных ресурсов, лесного хо-
зяйства и экологии Пермского 
края и ИП Итунин М.А. Имеется 

проект освоения лесов с госу-
дарственной экспертизой. Руб-
ка леса ведётся на основании 
лесной декларации от 13 янва-
ря 2025 года. Древесина будет 
вывозиться за пределы По-
лазненского бора. Со стороны 
Добрянского лесничества ве-
дётся контроль за разработкой 
на данном лесном участке», — 
сообщается в ответе.

Вырубка в законе

Повторное сокращение

 e Рядом с коттеджным посёлком «Лукоморье» в Полазне проводится вырубка древесины. / ФОТО Т. ТКАЧЁВОЙ

 e В доме по ул. 
Герцена, 40а в До-
брянке выделены 
квартиры сразу по 
двум госпрограм-
мам: для детей-си-
рот и для граждан 
из аварийного жи-
лья. / ФОТО АВТОРА

Наказаны условно
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Культура. После праздничного открытия музей в Полазне вновь оказался на замке

В преддверии православного 
праздника Крещения в полаз-
ненском музее было шумно 
и весело: дети водили хоро-
воды, взрослые участвовали 
в гадании. Но уже на следую-
щий день сюда было просто 
так не попасть.

Краеведческий музей Полаз-
ны, который сейчас является 
филиалом МБУК «Добрянский 
историко-краеведческий му-
зей», принимал гостей 17 янва-
ря. В этот день здесь открылся 
этнографический зал «Изба». 
Посетителей приветствовала 
на входе директор учреждения 
Ольга Дозморова.

А  ж ел а ющ и х  п оп ас т ь 
на праздник оказалось мно-
го, хоть мероприятие и было 
почему-то платным. Войти уда-
лось не всем.

В «Избе»
Сняв верхнюю одежду в не-
большой комнатке на входе 
и пройдя по узкому коридорчи-
ку, мы попадаем в светлый зал, 
оформленный под русскую из-
бу. Гостей ожидают нарядные 
артисты фольклорного ансам-
бля «Кросна» под руководством 
Татьяны Рожковой.

Удобно устроившись на ла-
вочках, покрытых самотка-
ными половиками, зрители 
погружаются в позапрошлый 
век и попадают на «Рожде-
ственскую вечёрку». Хозяйка 
импровизированной избы с ба-
лалайкой в руках поёт частуш-
ки, а затем появляются коляду-
ющие. По народной традиции 
ряженые поют, пляшут, заигры-
вают, желая хозяевам дома до-
статка и благополучия. Вместе 
с ними к старинным народным 
играм подключаются зрители.

– Сегодня очень приятно 
было выступать с нашим кол-
лективом в стенах музея, – де-
лится после представления 
девятиклассница, участница 
коллектива «Кросна». – Я за-
нимаюсь фольклором, который 
помогает изучать историю 
и традиции нашего народа.

А в соседнем зале сотруд-
ники музея из Добрянки орга-
низовали святочные гадания. 
Вот за гадальный стол присела 
девушка. Мужчина в меховой 
шапке даёт ей мешочек с руна-
ми. Но перед тем как достать 
руну, надо задать конкретный 
вопрос, чтобы получить прав-
дивый ответ. Необычное ста-
ринное гадание и предсказа-
тель вызывают интерес – и воз-
ле него моментально выстраи-
вается очередь. Интересно, что 
меня ждёт в будущем?

Праздник – сам по себе
Праздник в честь долгождан-
ного открытия музея вполне 
удался. И зрители, и участники 
действа расходились в пред-
вкушении новых мероприятий 
и выставок.

Достучаться до старины

Комментарий

Ольга Дозморова, 
директор МБУК «Добрянский историко-краеведче-
ский музей»:

– В сентябре 2024 года закончился частич-
ный ремонт в помещениях музея Полазны. 
Сейчас состоялось открытие выставочного 

этнографического зала «Изба», в котором мы готовы принимать 
организованные группы на игровые программы и мастер-классы. 
Времена нелёгкие, поэтому открытие залов будет поэтапным, 
вторым будет открытие зала «Полазна историческая», в апреле 
планируем обустроить пространство зала «Воинской славы», ведь 
в этом году будет 80 лет со дня Победы в Великой Отечественной 
войне, и очень хочется успеть к этой памятной дате. А торжествен-
ное открытие музея тоже будет, но весной 2025 года.

– Нас пригласили сегодня 
в музей с игровой программой. 
В первую очередь мы с ребята-
ми хотели рассказать гостям 
о православных праздниках 
и народных традициях, как 
в старину люди отдыхали, ка-
кие пели песни, в какие игры 
играли. Мы готовы к дальней-
шему сотрудничеству. Можем 
провести мастер-класс по тка-
честву половиков или полоте-
нец, – рассказала Татьяна Рож-
кова, руководитель фольклор-
ного ансамбля «Кросна».

– Я не знала, что сегодня 
здесь будет так интересно, за-
шла случайно, – призналась 
гостья мероприятия Татьяна 
Мерзлякова. – Здесь особая 
атмосфера, поют старинные 
песни, которые, может быть, 
и слышала, но когда-то давно, 
в детстве. Дети играют в под-
вижные игры и хороводят так, 
что начинает тянуть к истори-
ческим корням. Важно прово-
дить такие мероприятия, чтобы 
в обществе приобщались к на-

родным традициям и мы знали 
свою историю.

Но праздник завершился, 
а что же дальше, как будет ра-
ботать музей?

– Мероприятие «Рожде-
ственская вечёрка» по факту 
оказалось не открытием эт-
нографической экспозиции, 
а творческим мероприяти-
ем, проведённым ансамблем 
«Кросна» совместно с сотруд-
никами музея из Добрянки, ко-
торые организовали святочные 
гадания. В афише было указано 
о платном входе. Но ни один 
музей в Пермском крае, имея 
статус государственного муни-
ципального учреждения, не де-
лал своё открытие платным! 
– отметила краевед и экскур-
совод Ирина Долгих.

Видимость работы?
Поделился категоричным мне-
нием и почётный житель По-
лазны Евгений Балбатунов:

– На мой взгляд, сегодня 
мы видим искусственно соз-

данную видимость работы 
музея. Вы правда считаете, 
что расставить утюги, само-
вары и прялки на подоконни-
ки – это и есть открытие эт-
нографического зала «Изба»? 
Такая экспозиция не несёт 
в себе смысла и образователь-
ного исторического значения. 
У нас богатая история, много 
экспонатов, рассказывающих 
о развитии посёлка в разные 
годы. Не шутка ведь, в том го-
ду Полазне исполнилось 400 
лет. Много материалов о нефтя-
никах, о ветеранах, о людях, 
внёсших значительный вклад 
в то, какой мы видим наш по-
сёлок сейчас. Ремонт в поме-
щениях продолжается, часы 
работы до сих пор не опреде-
лены, о каком открытии может 
идти речь?

Он добавил, что неодно-
кратно помощь работникам 
музея в благоустройстве пред-
лагали ветераны, учителя 
и нефтяники. Почётный граж-
данин лично писал обращение 

к главе Добрянского округа 
Дмитрию Антонову с просьбой 
обратить внимание на то, что 
в помещениях музея ни одна 
экспозиция до сих пор не ра-
ботает. 

– Такими темпами мы 
не восстановим работу музея 
в Полазне никогда, а это важно 
для сохранения исторической 
памяти, – заключил Евгений 
Балбатунов.

А Ирина Долгих как краевед 
направляла запросы в полаз-
ненский музей, чтобы полу-
чить информацию по тем или 
иным экспонатам.

– Однако научный сотруд-
ник всегда отвечала отказом, 
ссылаясь на то, что нет описи. 
И эта история продолжается 
уже полтора года! – говорит 
она. – С уверенностью могу ска-
зать, что музея в Полазне нет, 
а по контактному телефону 
из недавней афиши музея бы-
ло отказано даже в предвари-
тельной записи на посещение 
музейной экспозиции.

Официально
«На сегодняшний день в музее Полазны работает научный со-
трудник Лилия Сергеева, которая осуществляет учёт, хранение 
и формирование фондов отдела, выполняет научно-просвети-
тельскую и выставочную деятельность. Проводятся темати-
ческие игры-занятия, экскурсии по заявкам организованных 
групп туристов».

Из официального ответа Евгению Балбатунову 27 декабря 2024 года 
за подписью замглавы округа Андрея Алексеева

Год без музея
Все экспонаты полазненского музея были вывезены из Дворца 
культуры, где раньше располагалось учреждение, в феврале 
2024 года. Новый адрес музея – ул. Парковая, 12а. Ремонт пер-
вого этажа здесь закончился в сентябре 2024 года.

 e 17 января в Полазне состялась платная праздничная программа в честь открытия музея. Но фактически музей остаётся закрытым, ре-
монт помещений не закончен, оформлен только один выставочный зал. / ФОТО АВТОРА


